

Del Mundo Teológico



El deseo de estrechar las relaciones supranacionales entre los sectores católicos análogos de diversos países se manifiesta cada vez más pujante y constructivo, y entraña preocupaciones altamente espiritualistas.

El año que acaba de terminar nos ha ofrecido entre otras interesantes muestras de este espíritu, el V Congreso organizado por el Bureau International Catholique de l'Enfance (Venecia, 29 Marzo), para estudiar la «Educación del sentido internacional en el niño»; el Congreso Internacional de alumnos de Ingeniería, organizado por el secretariado correspondiente de «Pax Romana», sobre el tema «Formas de materialismo en el alumno-ingeniero católico» (Aquisgrán, 25 Julio-1 Agosto); El II Congreso Internacional de Artistas Católicos, celebrado en Lucerna (5-8 Octubre) acerca del siguiente enunciado: «Los conflictos morales en la crisis de la cultura atañen también al artista de una manera decisiva y exigen del artista e intelectual cristiano una adopción definitiva de postura».

Se ha permitido para los territorios de Alemania y Austria el canto del Kyrie, Gloria, Credo y Agnus en alemán, en las misas cantadas de un sólo sacerdote, cuando se dicen para el pueblo.

La bibliografía teológica española se ha visto aumentada con la cuidadosa traducción y edición del *Diccionario de Teología Dogmática* de PARENTE, que en la lengua italiana ha alcanzado ya su tercera edición. Obra manual pero muy completa y acertada en sus síntesis breves a las que añade siempre una mención orientadora de las principales obras de consulta. Tanto la firma del director P. Parente, como de sus colaboradores, A. Piolanti y S. Garofalo son garantía de la calidad de este útil diccionario que hoy nos ofrece la Editorial Litúrgica Española.

La academia de Berlín ha emprendido la reedición de los volúmenes agotados de la colección *Griechischen christlichen Schriftsteller*. Aparte del mérito de esta empresa, hay que alabar en la ilustre entidad el esfuerzo por mejorar la edición anterior mediante la inclusión

de algunos nuevos fragmentos en diversos autores, y haber modificado introducciones, índices y notas donde el progreso de la investigación lo ha hecho preciso. En los últimos meses han salido de prensa tres volúmenes dedicados a Teodoreto, Escritos Gnósticos e Hipólito.

Suecia ha sentido en los últimos años el problema del desconocimiento de la Biblia por parte de los fieles luteranos. Después de haberse sabido mantener al margen de las exageraciones racionalistas alemanas del siglo pasado, se afirma ahora cada vez más el valor histórico de los libros sagrados, acercándose de este modo a la perenne y verdadera concepción católica.

El representante más caracterizado de este movimiento ha sido Anton Fridrichsen, que impulsa una exégesis *realista* en contra de la liberal. *Realismo* para él significa comprensión, desnudez de apriorismos científicos y confesionales ante la luz y verdad de la palabra de Dios. Mediante un profundo conocimiento del mundo de Cristo y de los Apóstoles, los discípulos de Fridrichsen han llegado a resultados estimulantes que les mueven a afrontar el problema ulterior de su transmisión y asimilación por el mundo de hoy, tan alejado de Cristo. Fruto de esta preocupación ha aparecido una enciclopedia bíblica (1947-52), y se ensayan diversos medios nuevos de enseñanza catequética.

Bajo los auspicios del Obispo de Providence, Rhode Island, se celebró el pasado mes de Agosto en Providence College, el XVIII Congreso General de la Catholic Biblical Association de América. Temas tan interesantes como lo 2 1-11; 2 5, los problemas de la traducción del Evangelio de San Mateo, etc., fueron el objeto de animadas discusiones. Asistieron teólogos de todas las Facultades Superiores de Teología, Seminarios y Universidades de los EE. UU. Se anuncia como sede del próximo congreso (1956) a Buffalo.

El nuevo catecismo alemán aprobado por la Conferencia episcopal de Fulda en 1954 ha sido recientemente adoptado como catecismo de las diócesis alemanas. Sustituye al Catecismo único de 1925 y se orienta más a las exigencias de la formación religiosa que a los manuales teológicos. Un verdadero progreso en la estructura teológico-kerigmática.

Después de una introducción, «Es para nosotros una gran dicha ser cristianos», el catecismo está dividido en cuatro partes: Dios y nuestra redención, la Iglesia y los Sacramentos, la vida según los mandamientos de Dios, postrimerías. Al final, un apéndice con diversas oraciones. Las 136 lecciones están concebidas para tres cursos. Suprime la contextura de preguntas y respuestas.

Cada lección contiene un texto introductorio tomado de las fuentes de la fe, y un desarrollo sencillo y práctico del tema particular. La sección «Uberlege» («reflexiona») introduce unas preguntas para que el niño busque las respuestas más esenciales en el desarrollo. Oportunamente aparecen ejemplos y consejos. Las ilustraciones, de estilo sugestivo, fecundan la imaginación creadora del niño.

El catecismo alemán es la floración del «Método de Munich» y su elaboración ha ocupado a numerosas comisiones especializadas. El último retoque (1952) supuso todavía 12.000 correcciones. Según Jungmann S. I., el conocido especialista en Pedagogía Religiosa y Liturgia, supera al catecismo francés de Quinet y Boyer (1938-1940), inspirado en el mismo método de Munich. (Lumen Vitae, vol. X, n. 4).

La Audio Book Company de San Joseph, Michigan, acaba de publicar una colección de 30 discos con la narración completa del Nuevo Testamento. Su fin es poner de realce con una dramática relación los valores estéticos y dramáticos de la Biblia, y ofrecer a los ciegos un modo suave y atrayente de conocer el Evangelio. El narrador es el R. P. Robert I. Gannon, S. I., antiguo Presidente de la Universidad de Fordham.

Con motivo de las últimas elecciones celebradas en Francia, el Comité Teológico de Lyon ha cursado una nota doctrinal sobre la prudencia necesaria al clero en el terreno político. Subraya este comunicado que la limitación de las actividades políticas del sacerdote no supone en modo alguno para éste una *capitis deminutio*, ya que es ante todo y por encima de todo, sacerdote, es decir, hombre de Dios, hombre de la Iglesia, hombre de la comunidad y en una palabra, hombre de todos. Precisamente a causa de este carácter la actitud del sacerdote debe huir de la pasividad y la abstención, para convertirse en orientadora del deber electoral, del espíritu público y la entrega al bien común en contra del individualismo político que afecta especialmente a Francia estos últimos años. Advierte no obstante que el sacerdote debe abstenerse de proporcionar indicaciones excesivamente precisas en orden al sufragio.

El Comité de Liaison et de Documentation Biblique ha tenido su segunda reunión en París, (12-14 Setiembre). Los temas tratados fueron: El mensaje de la Biblia al mundo; el lugar de la religión de Israel en las civilizaciones del Antiguo Oriente; y el problema del *discernimiento* entre Jesús y la comunidad, problema suscitado por los hallazgos del Mar Muerto. Presidió el Cardenal Lienart.

Estudios ecuménicos. Por cuarta vez se han reunido en Bosse, cerca de Ginebra, más de treinta intelectuales del centro universitario de estudios ecuménicos. La teología ecuménica es el tema central del curso. Pero, ¿qué es una teología ecuménica? H. H. Wolf contesta a esta difícil pregunta diciendo que se trata de estudiar cómo la teología debería ser enseñada en las diferentes confesiones cristianas, en orden a buscar una confesión común a la luz de la Escritura, pues si no es en esas condiciones, el interconfesionalismo no llegará a realizar el «Una-Sancta», propio de la Iglesia universal.

Está a punto de aparecer bajo la dirección de Mons. G. Khouri-Sarkis la nueva revista *L'Orient Syrien* que se ha impuesto como objetivo proporcionar datos acerca de las iglesias de lengua siríaca: caldea, jacobita, maronita, nestoriana, siria, siro-malabar y siro-malankar.

Con este motivo la revista *Irénikon* pone de manifiesto que del mismo modo que Bizancio representa la cristiandad helénica y Roma la latina, las iglesias siríacas por su parte representan en bloque al cristianismo del mundo semítico, y que más que ninguna otra, sus tradiciones conservan el sello del Antiguo Testamento por ser herederas de las primeras comunidades judeo-cristianas. Este conjunto de circunstancias hace especialmente deseable la nueva publicación.

Del 5 al 13 de Mayo del año próximo tendrá lugar en París el 3.^{er} Congreso Internacional de Música Sacra Católica. Bajo el tema general *Problemas y repertorios de música sacra* el Congreso se propone estudiar los siguientes puntos comunicados por el secretariado general para su preparación y estudio:

1.—La legislación musical de la Iglesia (análisis de los textos oficiales, encuesta sobre las aplicaciones, medios de ponerlas en ejecución).

2.—El repertorio polifónico mundial de la Iglesia católica.

3.—La educación musical, los problemas de la enseñanza, la participación de los fieles.

Aparte de las actividades estrictamente científicas se prevén diversas actividades como conciertos de órgano, oficios litúrgicos, e incluso una Exposición de música religiosa contemporánea.

